
第五1 ?二十次會議:一九五五年九月二十三日 33

聯合國並不是世界政府。聯合國會員國濟濟一堂不 

僅是站在平等的基礎上，而且是站在主權平等的基 

礎上，情形本來可能不是這樣。聯合國本來可能賦 

有修改條約和疆界的權力，它本來可能享有干預會 

員國內政的無限權力。但事實上，聯合國並未賦有這 

些權柄，假使沱企圖行使這些權柄，那就是越權。

四七 . 沒有一個國家願意聽由他人干涉内政。 

假如有這楗干涉情事，那只會使人對聯合國失掉信 

仰 。大會的眞正效用端賴其道德的威力；而道德的 

威力必須以容智和公平的聲望爲基礎。我們相信如 

果大會朝着那個目標悉力以赴，那麼大會就不會時 

常爲煩惱的職權問題所困。

四八 . 一個較職權問題爲廣的考驗— 而且常 

常是比較容易適用的考驗一就是大食的討論對於 

有切身别害關係的人民是否興正有利。大會的方針 

絕不是對於提睛辯論的毎一個項目都當然接受。如 

果所提的問題業巳贫經討输，或者如果有其他充分 

理由可似相信討論不會有甚麼 '結果，那麼大會的方 

針當然不是苺事都討論。有些場合，辯論絕不足以 

改善情勢，反畲使問題拖延不能解決，增加不安，甚 

至惹起暴亂。

四九.道些理由遇到對於大會的權限發生合理 

的懐疑的時候，疋爲有力。在逭植情形之下，大會 

應當極端謹愼 * 不要讓人濫用沱的程序規則。秘長 

長業巳指出，.聯合國的主要任務不在強會員國接受 

它的意見。聯合國备理事會、委員會以及其他機關

—— 還有秘書處的全部人力物力—— 都準牖有人要 

的時候給予協助。

五〇 .我認爲大會本屆會給予我們一個特別的 

機會，來推進使聯合國成爲有效用的組織的主要工 

作。認爲早日舉行檢討會議對於加速達到那個目的 

大有裨益的看法，我想也許是錯誤的。稍改憲章也 

許是很適當的；但僅僅爲了這個目的而召開檢討會 

議是不必要 .的。還有，我十分懷疑我們出席這秫會 

議有甚麼信心，認爲修正案可以得到大家同意。

五一 . 當然我很知道這種會議的目的並?5 以討 

論修改憲章的問題爲限。然而，我巳經說得淸淸楚 

楚 ，據我看，現在不是就聯合國推進工作的*■式舉 

行正式長久討論的時候。現在需要的是使聯合國依 

照十年前金山會議時所想的方式執行職務的那樋意 

志。我們要忘掉許多朿西，養成若干新的習 ®，假 

如我們現在能夠签成一種合作的精祌，我們將來對 

於擧行檢討會議 '的需要，當能作更有把握的衡位。

五二 . 十年來成就很多。在适個核子時代，我 

們今後十年必須有遠敉過去爲大的進展，這县很重 

要的。但是我們大家必須承聪所有關係國家若不殫 

精竭廉，忍讓自制，便不會有我們懇切盼望的進展。 

我們的豳感常常隨我們的目標油然而生，我們的目 

標就是世界和平以及削造無所恐熘，不邋戦爭的環 

境以利人類進步。

(午後四時零五分散食。）

第五百二十次全體會議 

—九五五年九月二十三日星期五午前十時三十分在紐約舉行

主席：Mr. Jos6

議程項目九 

一般辯論(續前）

Mr. 0 八8 £丫( 澳大利亞），Mr. BELAUNDE (祕魯） 

及 Mr. M O LO TO V(蘇維埃社會主義共和國聯 

盟)的演說詞

— . Mr .  CASEY ( 澳大利亞）：讓我首先說明 

Mr. M a z a 當選大會主席這個崇高的職位，澳大利

MAZA ( 智利）

A/PV.520

亞代表團非常高興。我們向他道賀，並保證在他指 

導這個偉大會畿的會務，像一艘孤舟，安渡我希望 

是風平浪靜的海洋的工作中，和他通力合作。此外 

我也要向他的前任Mr. van Kleffens(荷蘭）表示我 

們的謝忧，他去年在這裏，最近在金山，主持我們 

的討論，任勞任怨，處置有方。

二 . 去年我在大會發言時 [第四七A 次會議 ] ,  
指出世界各地似乎足使我們樂觀的若干事件。這些
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事件的本身沒有一件是重大的，但合起來看，在那 

個時候似乎表示有逐渐變好的希望。

三 . 今年我要從男一方面來觀察世界局勢。我 

相信與其把若干多少是孤立的事件連合起來，企闽 

估暈這些事件對於盤個画際情勢的影響，不如考廉 

世界政治情勢似乎業B 發生的重大轉變，試看這個 

轉變對於我們必須處理的個別問題及情勢已有什麽 

影響，將來又有什麽影響。

四 . 國際情势的重大轉瘦約自今年年初開始， 

到七月在日內瓦舉行四國政府酋長會饑時大形顯 

著。自那個具有歷史意義的會議以來，關於在曰內 

瓦的成就，世人口道箪眘， 談論了很多。我個人以 

爲闕於日内瓦會議最最重要的事，就是這個會議業 

經舉行的事實。

五 . 像許多人一樣，我認爲當面會談價値極大。 

卽使在全球通訊瞬息卽屆的現代，仍然沒有東西可 

以代替當面會談。我們不能以電報或任何尙待完成 

的通訊工具來傅遞人格、信念和誠意。無論通訊工具 

如何完善，我們不能倚靠代理人或與相距蔣里的人 

交朋結友。我常常希望我能使自已相信能夠這樣交 

朋结友，因爲那會使我省却不知多少艱難跋涉。四 

國政府首長前往日內瓦當面會談，從 M 消除多少年 

來成爲國際政治特徵的仇恨與猜忌，他們對我們大 

家的貢獻多麽大啊！

六 . 雖然如此，國際風雲的晴雨表還沒有表示 

現在已是風和日暖的時候。我們不要忘記日內瓦會 

談並沒有解決任何問題。當然，會談的用意原不在 

解決問題，而在提供到達解決之途的門徑。無論如 

何，日內瓦所完成的會談重要而有意義，足使我們 

希望由於會談的結果，對於若干特殊事項的切實合 

作能夠導致某些國際爭執的解決。我們無論相信自 

己怎樣現實，在日内芄會議的間隔期間，不要採取 

嫌疑的態度。讓我們對於下月在日内龙舉行的外長 

會_ 寄予希望。我們很快就可發現日內瓦精神是否 

眞疋是世界一向夢寐以求馨香禱祝的。如果不是，我 

以爲舉世人民會知道歸咎於誰。

七 . 德國問題是最重要的一個問題。假如德國 

分立長久下去，則歐湘乃至螌個世界便不能永久安 

定與太平。這個分立局面存在一日，局勢便緊張一 

B , 而局勢緊張，便無互信之心，信 心 〜失 ，則裁軍 

不過是癡人說夢罷了。原子戰爭的恐怖與德國人民

統 問 題 的 關 係 ，較任何其他政治問題爲密切。德國 

問趙的談剌將爲證明蘇聯政府新領導人物有無誠意 

的一種具有啓廸性的考驗。蘇聯同意考虜德 ®統一 

問題的條件就是試金石。

八 . 我說這些話，沒有一刻忘饿奥地利已在去 

年璲得自由。我們和盤個世界一樣，歡迎Chancellor 
R a a b 訪問莫斯科結果圆滿的好消息。但奥地利解除 

束縛的條件將爲德國的模範嗎？如果是的，不會造 

成對西歐，對大西洋，從而對世界的較大部分都有 

危險的力量眞空嗎？誠如是，我們能夠期留西方政 

治家接受這種條件嗎？

九 . 德國問題仍爲緊張與猜疑的核心。德圃迸 

個偉大民族業已表現能在十年之內從失敗的殘灰哳 

瓦之中一躍而居世界重要地位，我們不能使它的力 

量與影響失其作用。我相信今天的西德a f然明知自 

己有迅速增大的工業力® 和政治力摄.仍決心將其 

力量用於造福人萆方面。

- o . 皋行與正自由毫無限制的全镰選舉，使 

德國继得重新統一的機會，是現货的人在他肱爲日 

内瓦精神確a 爲各國所遒舉之前所要求的一種莳 

據。在下月外長會•誰褢我們卷得見這樋胺據喁？荚 

斯科“新作風”的意兹是蘇聯政策的興正目摞在維持 

和平，使人類得免原子戦爭的恐怖和浩刼嗎？通*  
僅係僞善手段的假面具，目的住使西方人民不旗有 

他，使西方領袖失去人民的支持喁？從未來的四強 

談判中可以看出這些問題的签案，英斯科關於徳阈 

的提戡將爲這些答粜最明顯的倌號。

—- . 我相信去年有思想的人所常思索的一件 

最可怕的東西就是虱彈。許多人成許把鉱弾沿作琅 

多不過是一個大國用以對付另一大阃的朿西，世界 

其他各國都可免受虱彈的茶恭。照此推盼起來，也 

許可以說虱彈的管制開首是各大國的亊，可能煨後 

也是各大國的事。

—二.我們澳大利亞人不能輕信這是事货的典 

相。我們相信這些關乎未來命運的武器之存在是我 

們全體，不論小國大國，都有切身關係的事。管制 

這些可怕武器的主要行動顯然全錤各大強國去採 

取 ，但我們全體對於這事必須經常注意，竭力增進 

正在聯合國主持下所作管制這些武器的努力。因此， 

澳大利亞密切注視這些努力。我們認爲在目前情形 

下世界各大國有互相毁滅的力量，它們可能把人類
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.全醴拖上滅亡的道路。所以我們重視裁萆委員會及 

其小組委員會的工作。

—三 . 要找到一個可以管制核武器，同時又能 

裁減眾備的方法，也許困難而费時。這件事情對於 

我們大家何等重要！這件事的關鍵全在信心，而我 

們大家知道信心到現在絕未恢復。要恢復信心，必 

先恢復忠誠，忠誠也是沒有東西可以代替的。

—四. 在道方面，日内瓦精神也應該可能發揮 

货原的作用。我們相信艾森聚威爾總統在日內亙所 

提交換情报、互相視察的大膽而S 有理想的提娥與 

蘇聯政府今年早些時候所採的立場二者間一定可以 

找到折衷的地方。我們全龃花座的代表對於英聯王 

阐及法躕西兩阈政府在日内亙所提計刹也要審侦硏 

究。就我們來說，我們必將竭遊所能，以财助辱党 

- 個共同立場，並鼓卿增進爲迸件亊所必不可少的 

信心。

— 五.我计提到所有各阈的安全继得保瞪以 

前，锻要逍成一槌 SC大的 l i 倌風氣。我提及共產主 

義方面爲蓰成进互倌而必餌採的取步睞—— 如准許 

德脚 1R新統一等立卽採取的步睞—— 逛些步驟對於 

创造必要琅坻，以迚立新的脚際關係，當有很大的 

贷獻。徂是在迸些讯大政治決足的背後，通有人類 

的全部關係在，我敢希绍迢棚人類猢係可以迆而成 

« 使所则朿方世界和西方世界得益很多的持久聯 

辂 ，迢不僅是専家之間在取子能、袅業、衡生等技 

術方面的聯絡，而且将通货女人民之丨H)的聯格，巡 

樣來他們可以彼此自由前往對方的國家觀光，隨意 

涝漭朿西，隨漉和人談話。

—六 . 锚闽統一之後，我們食湣見什麽樣的佾 

形呢？僅僅是铖嵇在地闽上略爲縮闾一點嗎？這個 

猜疑與恐捆的邊齟依然存在嗎？如果是的，便仍有 

很大的危險。假如從事合法與正當事業的普通人民 

不能夠往來無阻，假如雙方不能夠直接继知邊础彼 

面的惝形，信心與安全便無法確保。

—七 . 我並不想過分誇張记些交流的蜇要性， 

伹除了坩加蘇聯及他朿歐各國人民與世界其餘國 

家之間的文化、科學、技術及舆門方面的交流與聯 

絡 外 ， 我想若到採取可以漸次發展普通人民彼此來 

往的步驟，普通人民只想彼此認識，心中别無其他 

目的。這種普通人之間的普通來往是使日内瓦精神 

發 揚 光 大 的 一 種 方 法 。

一八 . 各國人民應根據眞理與事實，互相埯得 

透澈的了解，這是非常重要的。裉不幸的，我們大 

家都知道各共產主義國家的人民不能知道世界其他 

部分的眞相。他們被迫孤處一隅，不能與其他各國 

人民聯絡。他們由於故意的限制，不能藉普通通訊 

工具如報紙及無線電等來明瞭彼此的情形。共產主 

義國家的人民之與世事眞相隔聞是嚴重威脅和年的 

暗流，我誠懇希望從下次日内瓦會’議起，種這隔聞 

可以逐漸打破。

一 九 • 大會本屆會的確使蘇聯得有機食對我們 

表明它在我所提到的若干方面的意向。現茌全世界 

許多人正在認興考廉和那些立國原則與其本國不同 

的國家和平共處的方法。

二〇 . 琅近幾年來，我們聽到蘇聯政府大事渲 

染“和平共存”的口號，逍個口躭公平的說，原來的 

意典未免有些含糊，但現在我們可以希留它具有比 

較實任的意義。無腧“和平共存”理險上如何精微，我 

們在目前情；之下，朋然是非共存郎共城，非共生 

卽共死。也胙就是因鸩迸個躲故，所以和平共存在 

—九二〇年代及一九三◦ 年代和法闽人所謂“要跳 

得速必先後退”的典正意狻差不多，而到了 ~九 五 〇 

年代，逍個正統意菝便® 成一槌雖仍屬無益，但比 

較持久的關係的意思了。

二一 • 躭我來說，我赞成和平共存。但我說通 

話的湓ffi，並不是消極接受現代武器已使一方企圓 

強边他方採納自己的政治社會髄制等於自殺的亊 

锥，而是要建立一槌各階饜都能互膝互信的關係。共 

存必須是合作的進步的，不應僅僅是待時而動的刿 

名而B 。

二二 . 各國栩濟制度的形成，有的大部分根據 

私人企業原則，有的則含有程度不同的政府針劉與 

統制，我蛰得道些經濟制度不同的國家和平共存沒 

有什麼困難。人類只能想到完全自由企業和十足赴 

會主義道兩種絕對和反的制度的階段巳經成爲歷史 

的陳迹了。今日世界各國所採經濟組織的形式，種 

類繁多，包栝所採國家統制和私營企業的各種合併 

形式。道種鈕織上的不同有時反映着各國政治傅統 

的因素，有時刖起於經濟發展的基本問題。

二三.若說社會主義或資本主義的組織形式非 

勉強全世界採行不可，那就是不顧歷史經驗和否認 

現代世界事實。倘若大家都相信铋方已誠心把共存
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不特當作一個經濟原則，而且也把它當作一個政治 

和 f i 會原則，則經濟制度略爲不同的國家互相通商， 

增進其他經濟合作，是十分可能而且彼此有利的。

二四 . 當作政治原則來看，和平共存並不是一 

個新觀念，它不過是聯合國基本宗旨之一的另一說 

法而已。用憲章弁言的話來說：“我聯合國人民同茲 

決心 . . . . 力行容恕，彼此以善鄰之道和睦相處”；憲 

章第一條所載宗旨之一是發展國際間以尊重人民 

平等權利及自決原則爲根據之友好關係，’。這的確是 

和平共存的眞正意義。

二五 . 然而，我相信我們必須更精確地確定共 

存的意義。我以爲共存的意義就是一國或一個國家 

集團不得企圖以武力駕馭或征服他國或其他國家集 

圑。但除此之外，共存必須是一爾不得在政治方面 

陰謀破壤他國人民對其本國政府的忠誠，這在今日 

環境之下也許更爲重要。據我的了解，以上兩義是 

共存必須具備的可以看得見的最小限度的基礎。

二六 . 在我們這方面，卽非共產主義或民主方 

面 ，這兩點不會引起什麼困難，實際上我們已經都 

傲到了。但在他方，卽共產主義方面，要停止在他 

國製造内爭和顚覆活動的工作，需要莫斯科和北京 

作高敍政策決定。璩最近我們所看到的蘇聯代表在 

澳大利亞的活動情形，行之已久的現行政策非完全 

改變不司。

二七.假如日内亙會議的意義是像我所料想 

的，就是共產主義的有形侵略已經大見緩和，那末， 

我們必需強調一點，就是要使和平共存能夠眞正實 

現，各共產主義政府必須先決定下一個政策，對於 

與之在表面上維持友好關係的國家不要再進行顚覆 

活動。

二八 . 這個間題的另一方面，與我上面所說的 

有闞，就是共產主義國家的人民對於主要民主國家 

的國情閉塞無知。最近獲准前往蘇聯和共產中國旅 

行的自由世界觀察家都證明這些國家把民主國家的 

生活繪成一輻荒唐圖面，這種景象甚至明眼的共產 

黨知識分子都深信不疑。

二九.曾在共產主義國家旅行的澳大利亞人親 

自吿訴我說，他們在蘇聯或在中國看見普通的有體 

面的人對於西方世界也許特別是澳大利亞的生活實 

情都有着驚人的錯誤觀念，雖然他們據實辯解，但仍 

然不能動搖這種錯誤觀念，因而他們對於此事非常

沮喪。因爲完全與世隔絕，加以黨義訓練，澈底悠 

久，所以共產主義國家的絕大多數人民，甚至知識 

分子，似乎都相信像澳大利亞這一類國家的普逋人 

民芷在飽受蹂躏壓迫，正在祈求親民的共產主義統 

治早日把他們從水深火熱中解救出來。

三〇 . 這種情形，我們大家不能不對之關懷，因 

爲千千莴萬的人民對其鄰國人民誤加輕視，顯然時 

常有引起他們宵險嘗試，致發生大戰的危險。可盌 

的和平只能基於國與國間尤其是鄰國之問的誠解和 

忍讓。 我不相信對於前途的信心劃一或意識形態的 

—致爲保持和平所必需的條件。徂是，猫忌的心理， 

尤其是政府故意造成的猫忌，會把所諧共莽化爲鳥 

有。除非我們實行共存所本的要素，空談共存，於事 

無褅。

三一 . 我要稍爲說叨澳大利亞對於聯合颳致力 

於發展原子能和平用途的工作的關心。澳大利亞是 

一個擁有相當多輻射物皙原料的幸述國家。站在迈 

樣一個國家的立場，我們歡迎设近國際上站中心力， 

發展原子動力，以造福人類的皋磡。澳大利亞倮它 

的許多亞洲鄰國一梂，非常耑要低廉®力的來源，以 

供發展之用。

三二.澳大利亞政府願恋充分參加使迈些目的 

易於達到的國際努力。我們的確非常希绍關於原子 

的討論和思考，其全部逋心不久可由毀滅改爲迚設。 

澳大利亞贫派逍本國设越優的代农则，參加日内芄 

原子能和平使用科學會議，.rt爲各參加闕家的共同 

利益，對於互相交換的硏究報吿仕竭力求其有所双 

蹴。本着同樣的精祌，我們欣然參加站他國家起草 

擬設的阖際原子能機關规約草案， 我們腮爲迈個機 

關可以成爲將原子動力的科學知識供給忠耍辺樋知 

識的國家的贲際媒介。

三三.我可以說澳大利亞也非常關心行將提出 

大會的闕於核輻射影響的項目。澳大利亞岔有核砌 

力原料，且國土廣衮，可以筑行大规模原核货驗，所 

# 一般人民對於核輻射影響十分關心，甚至成到褂

三四.讓我現在說一說澳大利亞對聯合國的態 

度 , 尤其是目前我們對安全理事會的態度，我們很 

有希望不久可以成爲該理事會的理事國。我們相信 

我們對聯合鼯的態度是現實的。也許我可以說我們 

旣不期望聯合阈時常能完成理想的國際合作與諒
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解 ，也不期望它與此相反。但我們曾設法，並當繼 

續設法，本着常識，隨時處理聯合國所發生的問題， 

每一情勢都以其本身的是非曲直以及在今天的琅境 

之下是否切合賁際來荆晰。 .

三五 . 我們是不列顚國協的國家，我們希望把 

我們和本國協各國所共有的一些特殊經驗貢斯給安 

全理事會，以供討输時的參考。

三六.今天的不列娵國協在世界政治上佔特殊 

的地位，因爲本國協是由若干獨立自主的國家本着 

友好和共同傅統的關係自由結合所形成的一個團 

體。英聯王國可以說是本國協的基幹國家，它在扶 

植指淇各阈述設，使能自己處理自己的事務，牮握 

自己的命述迈件艱鉅工作上，具有獨~ 無二的經驗。 

這些國家继得锄立後，兆中有胙多都決定留在阈協 

的結合之内，而I I 彼等鈿臉甚否仍在阈協之内，其相 

互友好瞭解的關係，站至铰之彼筇继得自主以前尤 

爲密切，适是英聯王脚的無上光滎。本圃協是一個 

生生不息演化不铍的機髋，它不饨在民主政府的技 

術方而，而且在發展陪段不同的人民彼此合作的技 

術方面，都涵辞® 岔的經驗。阈協内所有阈家對於 

逬秫經驗间然都有T f獻，但英聯王國功勞圾大，英 

國政府與哦食以大智大仁來發展迈個爲若干大小雖 

不和同但地位平等並具有共同關係的獨立國家所組 

成的脚協。

三七 . 英聯王國有裨於世的彤響所及的地方， 

常然遠茌阈協的爾界之外，甚至速在從前的大英帝 

圃的版圃之外，因爲自由世界體系—— 贲刖也是本 

杻檝的膪系一賴以成立的許多澉法和法律觀念是 

若干世紀以來计在英國機關培養、考驗而證明出來 

的。大戦結來以還，英聯王國雖經濟復興迚年困雛

，但仍能述用我們在脚協内所習見的大智大仁 

而一再在丨ft界舞台上岛培茁要的地位。我們知^[聯 

合圃本屆食將公開,]•!输若干彤尠英聯王國切身利益 

的問題。我們澳大利亞深信英聯王國對於记些問題 

必以容忍和仁箱之逍來處理。以站本性而當，英聯 

王國所關切的不馑是它本身的狹簽利益，而且是國 

協的利益，甚至是页廣大的世界I t 會的利益。

三八 . 要使聯合國發揮最大的效果，必須聯合 

世界上所有具備會S 國資格的國家。聯合國的會籍 

愈普及，則以其名義所作的決定與倡行的事業便愈 

有權威。這是我希望，也相信，今年會有進步的~ ■ 
個問題；我盼望能夠聽到蘇聯代表宣佈蘇聯政府現

在;準備盡其一分力量，來打開入會之門。澳大利亞 

方面一向主張爲了充分發揮效力，聯合國必須盡量 

容納批界各國代表。我不必提醒各位會籍普及仍爲 

本組賴會員國所同意的目標。

三九 . 現在各大國間的關係已見好轉，大會及 

安全理事會如能通過使目前申睛國大都能夠入會的 

決定，那我們就再高典不過了。凡在本屆會提出的 

旨在達此目的的切實可行辦法，澳大利亞代表圓無 

不支持。我說道話，大家當然明睞我並不是指澳大 

利亞對中國在聯合國的代表榴問題的態度，無險怎 

樣 ，這個問題大會 •業已決定再朽緩瞵一個時期，澳 

大利亞曾赞成這個決定。

四〇 .在申聃顾名單中有好规個國家無疑的對 

於聯合國的工作能作切贲的 i t 獻，而且業a 瞪明它 

們接受聯合國所主張的原則。

四一. 在迈個階段，我無意爲某些國家的入食 
說項，但爲證叨我上面所說的話，我要以日本爲例 
來特別說一說。在金山簽訂的對日和約於三年半前 
發生效力時，澳大利亞對日本不僅有若干未決問姐 
尙待解決，而a 迓有胙多不難了解的保留。我現在 
很商典的說在過去三年宇中，在箝結和約所未照順 
到的待決問題方而進步很大，而且由於赏亊求是以 
解決我們的問妞的結梁,澳日關係已有朋著的進展。

四二 . 同時，日本業已充分參加無入食猫礙的 

聯合脑各典 ra機關的工作，而J i 業已表明準備甚至 

急於在新的國陬制皮中建立自己的地位。日本艰近 

巳继准參加讶侖布計劃，開始協助賅針劃的工作。日 

本又已接受國際法院的榧力；假如不是如此，澳大 

利亞鄰海的珍珠漁圾，就可以造成難於解決p 爭執， 

而現在澳日兩國政府正將所涉法体爭嫌提#画際法 

院 ，同時日本珍珠採捕工作在暫行管理制皮下概棟 

進行。

四三.正因爲最近幾年來證明日本政策和行爲 

的迈個與憑實據以及澳日兩國國交改善的情形，所 

以澳大利亞圾近向日本保證它完全锊助日本的加入 

聯合國的申睛，我們希望日本入會在大會本屆會可 

以實現。

四四.我希望關於申餹加入聯合國問題的討 

論，純以該國的本身爲標傘，不要提出不相干的 

事項。若對任何申請國的入會施以躯力，迫使該國 

同意與聯合國會員國資格毫不相干的其他事項，便
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很難自圓其說，而且完全違反憲章精神和日内瓦精

四五 . 說到這裏，我想就憲章檢討問題說幾句 

話。我們曾聽到許多闕於修改憲章和增進聯合國效 

能的建議。很久以來，這些問題在澳大利亞的政府 

機關以及有興趣的人民團體中硏究討論極爲踴躍。 

經過這番硏究討論之後，個人管見以爲過去十年來 

聯合國的缺陷與其說是起於聯合國的組織和憲章的 

條文，毋寧謂爲源於會R 國尤其是安全理事會常任 

理事國的根本意昆相左之處。

四六 . 據我們看來，各國利益的不同不能隨聯 

合國憲章的修改而烟消雲散。所以我們認爲憲章檢 

討會議擧行過早，實不無危險，因爲*體的修正難 

望得到必要的支持，而其討論反很可能引起無益的 

爭論，使盡人皆知的立場更爲強硬。

四七 . 不管怎樣，憲章第一百零八條定有修正 

的直接方法，不必舉行檢討會議，而且假如現有卽 

刻需要並經各方同意的修正案，可以作爲普通事務 

的一部分，予以通過，訂入憲章。舉例來說，若相 

當數目的申請入會國家獲准加入聯合國，則憲章的 

若干修正可能認爲是需要的，如增加聯合國某些機 

關，也許特刿是安全理事會本身的原定會員國數。

四八.我現在覺得我必須對我們澳大利亞希望 

不必再在大會本屆會討論的問題略說幾句話—— 那 

就是西新幾內亞問題。這個問題現在總務委員會尙 

未討論是否列入我們的議程。我已請求於討論這個 

議程項目時，特准列席總務委員會，俾有機會表示本 

代表圚和本國政府對於此事的意見。在這種情形之 

下，我認爲我不應當在這個時候表示意見。澳大利 

亞政府的意見各位代表一査去年的辯論便可知道。

四九 . 現在我轉而討論經濟及社會問題。過去 

S 年來，澳大利亞一直是經濟曁跹會理事會的现事 

國。這次是澳大利亞的第二任，而且我們駐理事會 

的 代 表 Sir Douglas C o p la n d 已當選榮任理事會本 

年度主席。

五O .  “發展先進 ”和 “發庭落後 ” 兩詞，在說到 

聯合國經濟方案時用得很濫，我覺得有稍加解释的 

必要。首先，一般人喜將一切所謂 “發展落後”國家 

不分息白，視同一律。事實上，這個類別裏面當然 

還有很大的分刿。

五一 . 就拿本國澳大利亞爲例，我們在某些經 

濟部門是一個發展先進國家，但在其他經濟部門澳 

大利亞是一個落後國家，那就是說，若要保持我們 

的經濟發展的速率，我們便需自外國經常流入大量 

資金。所以在考廑其他需要各種程度與方式的外援 

以提高其生活程度或維持其現行水準的國家時，顧 

及我就澳大利亜的情形所提到的因素，我以爲似乎 

是很重要的。

五二 . 量度這些事情囪然沒有一定的尺度，但 

是一個可使各受協助國的要求易於比較其  •緩急輕重 

的入手方法是按照地區來打量問題。這就是說平均 

所得較高的拉丁美洲國家，中束國家及毎人所得很 

低的南亞及束南亞的廣大區域 ,都要單獨處理。我們 

澳大利亞當然特別知道，我們在南亞及東南亞W友 

邦和鄰國的重大迫切的豁要，那麋所得低下的經濟 

狀况不幸依然觸目皆是，且在動力與燃料、運楡工業 

及農業方面運用現代技術的地方依然相當有限。

五三.卽使發展落後國家的外按分配問題依照 

我所建議的辦法，分別視各發展落後國家的擗要，斟 

酌辦理，那末僅旗箨供资金，則不論资金如何充裕， 

分配數額較目前可能有的如何大，問題仍得不到解 

決。較外資輸入發展落後阈家更®:要得多的是受協 

助國家要具有能力和決心，來锄員常地現有的人力 

物力，樹立能在不破壊各賅國傅統瓧食組織的條件 

下 ，運用現代技術，提髙生產力的行政機拂。

五四 . 在某些方面 r 饵侖布計剷可以箅是爲此 

目的而實行的試辦計刺，顧到了我所提到的各植考 

廑。哿命布計割是爲一個區域的画家而訂的，在賅 

計割之下，已產生若干有趣而锫於理想的技術。舟 

侖布計劃最大的特色在於凡甩外披，不输爲技術協 

助抑爲供給設備，都是受協助阈家本身所笳訂的針 

劃的輔肋而已。主動全谋他們，外援只是對他們自己 

的人力物力的一種躭助，也許是一樋有惯値的铽助。 

甚至在哥侖布計剷的鸷施方面，我們還要培養一種 

可以稱爲接觸作用的技術，以激發當地自動經營的 

精神。這件事，我們經常尋求新的主動精砷。

五五.我可以說我們不久就要猷迎根據哥侖布 

計劃所旅第一千名亞洲學生到澳大利亞接受訓練。 

也許更爲重要的事就是自大戰結束以還，受過澳大 

利亞訓練的亞洲學生，包括哥侖布計劃實習生在內， 

a 不下萬人。這一蔺學生中絕大多戡係和常人一樣， 

自備費用，前來澳大利亞。我毫不懐疑這樣多的普
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通學生都县轾於哥侖布計劃下所派學生備受歉迎而 

前來澳大利亞的。

五六.我絕無意低估聯合國本身在協助發展落 

後阈家方面所有的十分確定的進步。聯合國技術協 

助擗大方案的成就已十分可觀；道個方案本年將撥 

出三千萬美元左右 , 以訓練發展落後阈家的人民，並 

派通專家，在許多部 r a 協助他們自己的計剡。這是 

實際上糾笫全世界所有阈家實行國際合作的優良表 

現。從前一向沒有迈樣的事業。澳大利亞垦道個方 

案的主要捐助國，而且幸而能夠供給許多專家和各 

種便利並在澳大利亜爾內訓練了許許多多人。

五七 . 聯合國爲協助救濟人類災難、普通改進 

生活程度及發展落後經濟而般立的各種機關去年又 

有重要的成就。聯合國兒贲基金會(以下筋稱兒莆基 

金會）對於各國兒莆彻生及阑利改進計刺仍然給予 

了相當協助，橄値在一千五百说美元以上。在純人 

道方面，聯合阈近朿巴勒斯坦難民救濟工販處(以下 

簡稱近朿工服进）及難民事.宜商級専員組織分別對 

於中朿和歐洲因戦爭而流離失所的成千成莴的不幸 

人民，給予了救濟，往往通協助他們笛謀生針。

五八 . 澳大利亞政府〜向腮爲适種工作使聯合 

阈液得费货的機禽，以增進國與阈丨丨D的友好關係與 

人類合作。所有迈棰工作係由倉员圃樂描支持，非犄 

a 國也有扪助的，而显係由一班盡忠職守的男女職 

a 辦现的 , 适班職 r 的工作就是聯合國艰大的榮審。 

澳大利亞一向聦爲參加這些針釗和通力相獻是一稱 

货任，也是一種特權。

五九 . 因此，我很高興地說澳大利亞政府業巳 

決定一俟澳大利亞阈會批准，本年度卽作下列損輸： 

向兒莆某金食扪助一九五五年度 (暦年 )费用五六六 , 
七二〇美元，較去年本國招款增加西分之二十；向 

近朿工賑處扪助一九五六年六月三十日屆終年皮费 

用— 二 ，〇〇〇美元，與去年本國所捐數額相同； 

向■ 合國難民基金會扪助一九五五年度费用一— 
二，〇〇〇美元 ,较去年本國所捐增加一倍。

六〇 . 澳大利亞政府目前正在考廉向技術協助 

擗大方案再度招獻，希望不久能夠宣佈招獻® 額。澳 

大利亞去年捐額爲五〇〇，〇〇〇美元。

六一 . 在考虛對聯合國方案所損的這些款額 

時，大家應記住這些捐款是澳大利亜對哥侖布計劃 

所捐款項以外的數額， 本年度本國對哥侖布計劃的 

ik款將約等於一千一百莴美元a 由是，澳大利亞在

—九五五至一九五六會計年度對國際經濟協助、技 

術協助以及慈善救濟計劃所捐款項將超過一千二百 

萬美元。

六二.我也很高興地說澳大利亞政府已同意參 

加國際銀公司，該公司對於向發展落後國家投資的 

事業將闢一有用的途徑。

六三 . 我通常在毎年 ~ 度的檢討中，用很多的 

時間來討鼢直接有關澳大利亜與南亞、束南亞各國 

關係的事情。我想由於澳大利亞的地理位 s ,道是不 

難了解的。今年我用在這些事情上的時間較少，然 

而我希望我不必說這並不表示澳大利亞駙馆近友近 

鄰之情較前減少。這或者表示耍討鼢的間題較少而

六四 . 我在返囘澳大利亞之前，就要到南亞及 

東南亞大部分阈家的酋都訪問，我想從道件事可以 

T i出澳大利亞對，於南亞及朿南亞各國的關懷一如往 

昔。我預定訪問 4 喇基、新徳里、仰光、显谷、新加 

坡、吉隆坡和耶嘉達，至少毎地逗留擻日。在訪問 

過程中，我希望重温過去的許多私人交接與友肢，並 

继有機會來射驗彼此猢切的許多事情。十月中旬在 

新加坡舉行的谉侖布計刺部長食娥將給許多國家的 

外交部長以從容集食討鹼許多事情的機會。我個人 

聦爲适些交接愤做根大。我以爲迈些交接對於培養 

爲友好關係的根本所在的互諒，極端蜇要，我道樣 

說絕非過言。

六五 • 我們現在濟濟一堂，在此集會，目的是 

要在許多途徑之中，選擇一條锻有利的途徑。在若 

干方面，涉及我們各個國家的利益，但在大事方面， 

卽在與我們全體都有重大關係的重要間題方面，世 

界上所有國家的利益都是相同的: 對所有國家最有 

利的也就是對每一個國家最有利的，具體說來，躭 

是世界和平的保持，在逛些極端SL•要的大事方面，讓 

我們大家(我們之中代表大國的和代表小國的)都牢 

記一位先賢的嘉言：“謹防愛國精神,勿因其渺小而 

忽之。”
六六 . Mr .  BELA U N D E ( 秘哲）：Mr. Maza 當 

選大會主席，實至名歸，本人深願追隨同人之後，向 

他慶賀。他所以當選是因爲他個人的才能及其輝煌 

的會議經驗，同時也是確認智利熱心支持聯合國，對 

於本組織卓著勳勞的結果。

六七 • 爲了公平起見，也爲了表示愛慕的意思， 

我也必須追述前任主席 Mr. van K leffen s的優雅風 .
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度，這種風度證明他深體人情，彬彬有禮，處理困 

難問題復具匠心。

六八 . 我旣然說到公平，我在這次的檢討中，就 

不能不對聯合國祕書長箨備日内瓦會議及談判釋俘 

的成就，表示欽敬。 日内瓦會議的成功，我們全體 

譽不絕口，而他替在中國拘留的戰俘進行談申!，聰 

敏過人，也獲得成功。

六九 . 說過了這些公平話以後，我現在進而談 

論面對我們的問題。在金山舉行的聯合國憲章簽署 

紀念會使我得有機會檢討本組織的工作，指出使工 

作困難的一些理由及其所遭遇的危險。各發言人以 

冷靜信實的詞令，表示聯合國得失相權，不無成績。 

可是，我們相信應就本組織的盤體加以檢討。我們所 

以強調 “遵體 ”二字，是因爲聯合國是—個活的機關， 

並不依靠憲章的法律條款，而要靠屬於我們可稱爲 

聯合國的生命之内的心理、經濟、社會及道德因素的 

總體。

七〇 . 當國際聯合會成立的時候，許多人相信 

歐洲均勢制度業已取消，由共同防锲的法律責任表 

現出來的所謂，集體安全制度取而代之。那個計劃失 

敗了，因爲無論怎樣，它缺乏必要的世界性，美國 

旣然始終並未參加，蘇聯和德國又加入很遲，後來 

德國和日本復相繼退出。那個計劃之所以失敗是因 

爲國聯大部分信賴問題的法律方面，沒有顧及道德 

的氣氛—— 這種氣氛很不幸的在那個時候爲對立的 

思潮所破壞一 -也沒有注意各國經濟互相依賴這個 

基本因素。

-tr— . 國聯的經驗使聯合國的創辦人拉揃所有 

大國，並予一切愛好和平的國家以入會的機會，以 

期會籍普及達到最大限度。蘇聯和美利堅合衆國在 

國際聯合會成立的時候都未加入，現在它們成爲我 

們的新組織的兩大支柱。安全理事會賦有保衞和平 

的執行權力。軍事參謀團已經設立，並訂有辦法，使 

所有國家遇必須採取制裁行動時，能夠通力合作。在 

文化和經濟方面，曾設法促成人類盼團結，就其本 

身言，這是目的，就確保和平言，這是手段。最後， 

賦與各國民主眞正喉舌的大會以討論事件的權力， 

便是規定要借助世界輿論靳求和平的意向。於垦，集 

體安全的純法律義務經過這個重大的過程，已與經 

濟和文化的相互依賴倂成一體了，而這個韁體須遵 

循由大會具體表現的世界良知。

七二 . 這樣，我們不僅可以預期卒等自主的國 

家各在其勢力範圍内生存，互不相犯，而且可以預

期一個需要一種有生氣有裨益的道德氣氛的經濟合 

作方案。

七三.各大國負有維持和平並運用其全部人力 

物力以達到這個目的的使命。憲章尊重區域協定。未 

獨立人民已給手達成自治的希望，有的定有神聖的 

委託，其他則訂有託管協定，以臻於獨立自由的境 

地。最後，國際法院規約業已草成，希望該法院的 

強制管轄權能夠擴大。

七四.所有這種富麗堂皇的機構不幸基於兩個 

假定：各大國對於■-切重要問題意見的經常一致和 

對於若干道德問題意見完全一致的道德風氣的存 

在，若沒有道兩項，則義務的履行或司法機關職務 

的執行是不可能的。我再說一遍：政治方面，各大 

國意見一致；道德方面，對於道德鐵則，卽國際道 

德 ，意見完全一致。

七五 . 世事的演變，證明這兩個條件很少做到。 

蘇聯仍採以其地理及軍事地位爲基礎的一贯政策， 

且當歐洲面臨嚴重危機的時候，卽乘同盟國家驟然 

裁軍的機會，充分利用武軍事上的優勢。本組織誕 

生於局面極不安定的時候，道應爲政治勒會學所明 

白提示。不僅如此，一旦納粹政權崩潰，共同的危險 

消逝後，西方生:活觀念與馬克思觀念的對峙卽代之 

而起，前者在自由的範圍内力求社食正義的實現，後 

者則藉國家的壓倒一切的行動來實現正義。

七六.歐洲近百年來的經驗證明權力的集中有 

建立世界國家的傾向者，唯有爲精神®値的利益及 

其力量所造成的均勢才能阻止。以均勢限制榧力固 

然有許多缺點，但依照中古的傅統觀念，在十八世 

紀却爲歐洲帶來了長期的和平，並创造了輻茸特茸 

(V o lta ire )在其名著中所描寫的那種大國的協調，那 

種協調在文明史上是獨一無二的例子。同樣的眾事 

政治均勢及精神共通的因素，如泰萊教授 （Professor 
T a y lo r )在其所著 “ 歐洲的爭覇 ” (The Struggle for 
Mastery in Europe) ~- 書明白指出的，也自十九世 

紀直到一九一四年大戦爲丨I:,爲歐洲帶來了長期的 

和平。

七七，聯合國沒有神奇的力量，不能無中生有 

並一舉而造成必需的要素，以代替舊均勢制度所有 

的那些限制權力的眾事道德條件。很幸運的，憲章對 

於區域集體安全原則定有保障，以免莴一世界集體 

安全制度由於各大國意見相左而無能爲力。由於這 

個原則，可以根據憲章的明文與意旨簽訂區域條約， 

這種條約，不僅可在某一區域保證和平，而且亦可
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抵顴來自區域之外的~ 切侵略，從而使某種均勢成 

爲可能。

七八 . 一九四六年至一九四九年的嚴重期間， 

原子武器的發現的確使西方掌握足以阻止或遏制侵 

略的最偉大的力量，但並未防止颠覆戰爭，暗中蠶 

食，經常渗'透以及在亞洲的擗張，這種擴張唯有以 

在朝鮮實行的集體行動的妙方才能阻止。

七九 . 經濟的合作加上美國的慷槪協助，巳使 

歐洲各國的惝形好轉。基督教的民主把個人的無上 

尊嚴與a 會正義最進步的要求妥善地融合起來，使 

義大利和德意志可以復興並激發了法蘭西、比利時、 

荷蘭、虛森僅的復興，於是就可以以經濟合一及文 

化共通爲基礎，把歐洲變成一個個體。西班牙一向 

具有不屈不撓勇往無前的威嚴，對於一切干涉無論 

來自何處，莫不乘持獨立的最商願望起而迎龊;西班 

牙遵循光榮的傅統，常常述用沱的獨立地位以擁誰 

¥ 方 ，亦卽是擁謎和平。

八〇 . 歐洲經濟时復元和民主的組織產生了確 

實互相依賴的關係，這可以從業巳簽訂的各種條約 

看出來，道些脓約的本熨和@的是和平。這種互相 

依賴的關係又驅使亞洲及其他區域的民主國家簽訂 

共同防朔盟約。

八一 . 依照聯合國澉車的明文與意旨，慢慢的 

產生了造成均势的防朔局面，結果蘇聯集围的政策 

轉豳了。逭個結果表明維持並聚固業巳造成的局勢 

是十分切要的。

八二 • 雖然蘇聯也有核武器，但均勢局面似乎 

尙未遇到危險。迈些武器危險珣分，因而雙方都有 

不敢使用的態度。核武器不像其他武器，並不給人 

以迅速獲得最後勝利的錯誤幻想，因而引起冒險的 

精祌或乘機一戦的慾念。原子戰爭卽使祇在一地發 

生或最初祇限於戦術上的使用，勢將變成遍地烽烟， 

使雙方於傅瞬之間同歸於盡，這個信念不僅在世界 

各領袖的腦中牢不可破，而且在世界人民心中亦根 

深蒂固，如何加強這個信念，是我們的資任。今天 

浮現在世界領袖們的腦際的不是世界帝國的美夢， 

丽是世界毀滅的夢魔。

八三.今日的世界並沒有一種共同的超然信仰 

和道德鐵則，也沒有•像十八世紀和十九世紀歐洲均 

勢時期所有的那種共同的生活觀念，但除了現在方 

興未艾的物質均勢外，確有任何戰爭冒險必將引起 

共同危險时意識。很明顯的，豁達的人寧願主張一種 

以尊重各國人民眞正的生活方式和互相了解各種文

化的特殊價値爲基礎的積極聯盟，而不願接受一種 

消極的聯繫和相互猜忌，這也就是所謂恐怖的均勢。 

但是旣然沒有這種深刻有力的圃結，我們便必镇充 

分利用彼此抑制所產生的情勢，依照憲章的要求，以 

經濟的相互依賴和文化的交流使典臻於完善之域。 

今天的生活有一個亮晶晶的最可喜的事實：各國經 

濟逐漸互相依賴，各種文化因互相影響而日益豐富。

八四 . 有人會說聯合國不是一個法律制度，而 

是一個活生生的現實。聯合國僅僅復活了從前那種 

因兩次大戰而使人失去信心的均勢和'那種產生不穩 

局面招致兩次大戰的聯盟制度而巳。我們在審愤硏 

究事實之後，可以鄭重斷言上兩次浩刼之所以發生， 

的確因爲對於在物質和道德方面維持一種有效及經 

常的均勢沒有予以應有的注意。今天在憲章體制内 

逐漸展開的均勢與從前的均勢朋然有武相似的地 

方 ，但根據這種類似之處便斷然認爲二者完全相同， 

那是荒謬的，事贲上，兩菩確有不同的地方，這點 

我就要在下面說明。

八五 . 從前的'均勢主要的國家爲戦爭而生存的 

政治軍事觀念爲基礎。新的均勢固然運用軍事政治 

要素，也不須運用政治眾事要素，伹在一個法律組 

織之内去運用。

八六.從前的均勢假定一個國際間的貴族政 

治，這種情勢並不因偶然或一時指定小國担負的任 

務而有所影響，維也納會議便是如此。新的均勢除 

大國負有較大的责任外，要求所有國家平等合作，以 

維持和平與安全。今天美洲、亞洲、非洲和大洋洲 

中小國家處於舉足輕® 的地位便可以證肋這點。

八七 . 從前的均勢容許經濟爭衡，在若干情形 

下，經濟爭衡促成7 商業性質的臨時調盤。新的均 

勢假定經濟上各國切實互相依賴，在發展非工業化 

國家和提高世界人民生活程度兩方面，需要彼此有 

利的合作。

八八.從前的均勢有時爲宗教信念和居於少數 

地位的知識分子的主張所擁譲。新的均勢爭取輿論 

的支持，並極力鼓勵眞正世界良心的造成。

八九 .新舊均勢最重要的差異在兩者目標不 

同。在舊制度之下，人口的增加和經濟的進步使權力 

隨而增大，軍事形勢隨而改變；而這種增大與改變， 

唯有以弱小國家超人的努力，各種舊聯盟的重新調 

盤，或另結新的聯盟才能抵消。這種不穩定的情勢 

引起所謂軍備競赛，戰爭隨有一觸卽發的危險。新 

的均勢，其本身不應視爲目的，而應視爲達到一種崇 

高目的的手段，需要將軍備減至純爲國防所需的數
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額，以代替軍備競赛。因此，新的均勢由於其内在 

的性質，與裁軍息息相關，更明白地說，與軍備的 

限制與裁減息息相關。

九〇 . 國家的生存不應爲戰爭，而應爲和平，憲 

章巳有規定。軍隊數量的固定或者“凍結 ”尙嫌不夠。 

我們不能以一種可以稱爲靜態的均勢而自滿。新的 

均勢必須富有彈性，而且說來好像奇怪，必領是動 

態的，因爲新的均勢必須促使各國將戦爭武器作漸 

次公平和比例的裁減，減至以國防所需者爲限。

九一• 關於大規模毀滅性武器，不論是否爲核 

武器，卽不論爲強烈爆炸性戰爭，細菌戰爭抑化學 

戰爭，人類的良心要求廢除這些武器，但這不應徒 

託空言或祇是花言巧語的宣傅而已，這種宣傅今天 

騸不了什麼人。有效而具體的武器限制必須藉砷聖 

的條約來實現，條約中應訂定法律義務以樹立一種 

爲任何表決制度所不能摧毀的有效國際管制。大會 

的長久辯論已經剖明了這些眞情實视；沒有管制便 

沒有禁用，沒有無限制的經常觸察便沒有管制 0

九二 . 本組織的有'效性視憲章關於軍備限制的 

規定而定。創設一個制度使軍備限制能夠實行，是‘ 
今天有無誠意恪守憲章的最後考驗。這需要大膽實 

行自由同意的坦白視察。艾森豪威爾總統在日内瓦 

會議所提先交換眞實情報然後空中視察的提議必須 

參照這些觀念來審議。爲明瞭這個計劃的極端重宴 

性起見，我們必須牢記視察與管制、禁用是不可分 

的三位一體。爲保證先行廢除核武器或先行限制常 

規軍備都不致對一個集M有利而對另―等闻有損起 

見 ，澳大利亞代表在大會第六屆會建議油時進行這 

兩方面的工作。祕魯代表建讖同時採取行動，這個 

建議經在大會第九届會欣然列入英法備忘錄，並經 

蘇聯鄭蜇接受 [A /A C .1 /7 5 0]。

九三. 裁軍在 I :述兩方面，卽原子武器方面和 

‘常規軍備方面，有一個共同的要素，就是視察，以 

空中偵査和交換眞實情報來實現視察。艾森豪威爾 

總統提議的那種視察是誠意的最大表現，誠意是恢 

復國際信心的決定因素。那種視察會使任何突擊在 

心 理 t 和道德上都成爲不可能的事，並會爲將來對 

於廢除核武器和裁減常規取備的協議奠定切實的基 

礎。相互視察與各國在法律上—律平等的原則相符， 

而且如果經由一個國際組織普遍實施，不致危害各 

國的主權，因爲唯有在國際法律秩序範圍內，主權 

才能看作毎個國家的自由。

九四 . 一旦互信的風氣樹立，軍備限制的基礎 

奠定，則今天風際上最迫切需要的經濟合作必可加

速增進。我們囘顧當脚瞭緊張W 時候，職合 ®以有 

限的人力物力並處於勘毚不定，實則說甚至是惶恐 

不安的琅境之下，在技術協助、兒量輻利、農業發 

展、防治疾病各方面所完成的一切成躭，實足以自 

豪。我們想想現在各國戦爭預算項下的资人瓶大的 

款額如果用於世界發展針劃，那我們能夠完成多少 

工作呢！

九五.道棰工作當與原子能和平使用針劃相辅 

而行，原子能的羝人之處及其適用範圍已在日內瓦 

會議證明了。那個會饑甚徂可稱躜的,這不僅因篇它 

在技術上所继的結果，而且因爲它足爲誠心合作的 

精神模範和入類M 結的例證。這個原爲文明絕滅的 

砷秘力鼉現在卽將豳爲一個新文明的基礎。取:立像 

美利堅合衆國提饑的那植颳勝機關的靈要，無須喚 

起人們注意，骇機關將負貴指遵迓個人類發展的新 

時代。

九六 . 祕昝恪守其維諶® 瞭 M 結的傅統，隨時

準備實踐其在這個針劃下完全合作的決定。實則說， 

原子能和平使用計劃一經提出，秘徑卽通知第一委 

員會謂秘毪決就能力所及，向擬腚的共同基金盡 *  
指助 [第七二五次食娥，第三十八段]。

九七 .本國政府的政策以切實實現脚瞭合作的 

提議爲目的。道種合作在政治方面的明箝，是以一 

個和平及尊重地國權利的典正政策，來表現堅決遵 

奉聯合國的宗旨和原則爲實現最賓贲的人類现想的 

基礎。

九八 • 在經濟及册會方面，秘魯政府逍照肶會 

正義的最高原則，歡迎兆他國家及其他國際組織在 

經濟、财政及技術方面與秘极合作。我們的立法一 

面鼓勵技術的增進和適用，同時以兩種方法充分保 

譲自由企業 :、一種是保證無眼制的自山經濟，一稱 

是藉鼓颺及法律保障政策吸引画內外私人投資。

九九.祕昝及美洲内外如他國家所特威典趣的 

~個經濟合作部門是海洋資源與財富的保存與利 

用。海洋，這個交通和贸易的偉大工具，是激•海國家 

供應的來源；今天道個來源已不能不加注意而任令 

密集中的無限制的開發以致妨害那些以領海爲綿延 

武有形和有機生存的國家的正當權利。道種開發且 

會妨害人類的利益。海洋資源與財富的保存是對大 

家都有利的，須由直接有關的沿海國家加以科學的； 

有管制的及有調節的發掘。依照傅統原則，航行必 

須永遠自由，但關於我們所已強調的重大問題，則 

需要運用保譲性的國家立法。
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- o o . 睜眼一看近日世事，我們便深寄希望。 

我們一定相信國際緊張局势必可切實緩和。業已發 

生的世事，雖尙未立卽獲得實際的結果，然其本身 

货至重要。 日內瓦四國首長會議歷次開會都洋溢着 

禮讓諫解的精砷，這的確是向互諒與和平之途邁進 

的一大步。現在是直接與坦白交換意見的有利時機， 

這種交換意見方式是一切談判的先決條件。

— 〇一 . 這番公平冷靜的檢討，並沒有看輕須 

待克服的困難或依然似乎不能超越的障礙。面對着 

這些困難或降礙，仍過分樂觀 , 是可笑的。幻想像 

—切打箅和妄想一樣，基於一時的典趣或成铯。但 

是面臨日日必須克服的冷酷的現货，我們必須善趣 

我們的資任，而足以啓發人的信心常隨無所不在的 

正義賜予已完成的袞任的獎賞相與俱來。這種责任 

與信心的結合多麽美妙，以之應付顧鉅，必綽綽有 

餘 。

— 〇二 . Mr. M O LO TO V  (蘇維埃耻會主翁共 

和國聯盟）：依照向例，大食以衡 f i 國際情勢檢討當 

前工作來開始它的工作。睞然如此，蘇聯代表HI願說 

明它的意見；而且它要從一個主旨講起，那就是依 

照本組織的基本原則與宗旨，聯合國的主要工作是 

鞏固和平與國際安全。

— 〇'三 . 無疑的，一切人民的第一個願錤就是 

生活在和平與安祺的琅坻之 .中，使他們能夠舆心致 

力和平姐踨的工作及其生活程度的提商。适正是十 

年前本組辙成立時聯合國所本的願留，也正是 S 個 

願留今天依然決定着國際生活诚深刻的湖流。

~ 〇四.艰近的世事顯然指明國際情勢起了豳 

化 ，國際關係的緊張局面有趨於緩和的模樣。這些 

世亊說叨保證各國安全及解決一般國際安全問題之 

逍不在於各國組成眾事集圓和糙續進行 “冷戰”，而 

在於大小國家一致努力鞏固世界和平。這種努力的 

重要大家必很明瞭，特別是因爲由於第二次世界大 

戦及其所引起的社會政治重大璲革的1結果 ，歐亞兩 

洲巳出現了若干瓧會主義國家，所以經濟瓧會紐織 

不同的國家和平共存問題現在甚至具有更爲嚴重的 

意義。在道方面要強調的第一件事就是各大國朝着 

這個方面竭力以赴的重要；各大國擁有最颀大軍事 

和物質資源，對於世界的命運負有特別的責任。

一 〇 五 .近代最重要的國際大事就是日内瓦  

蘇、美、英 、法四國政府首長會議，這個會議對於國 

際情勢發生了深刻的影饗。這是一九四五年以來四 

國政府首長第一次當面會談，並就若干最迫切重要

的國際問題交換意見。就過去十年四國所形成的那 

種關係看來，單單這個事實也就具有重大的意義了。 

日内瓦會議的意義在於出席該會議的主要政治家明 

白表示各該國政府願竭盡所能，使世界人民得免新 

戰爭的恐懼。

~ 〇六.茌這方面蘇聯政府首長布加寧極力說 

明蘇聯鞏固國際和平的堅定志願。他宣佈蘇聯一向 

主張不管各國政體爲何，各國一律和平共存，任何 

國家的瓧會、經濟組檝是應由該國人民決定的内政。

— o 七 •.美國總統艾森聚威爾先生發表的言酚 

極受人重視，他也說國際關係需要樹立互敬互信的 

風氣。他說到蘇聯和美國間的關係時，指出在歷史上 

兩國人民一向和平相處，彼此並沒有領土的爭執或 

贸易的脘爭，美國人民想與蘇聯人民做朋友。

— o 八.英聯王國首相艾登先生的政治經驗我 

們大家都很重視，他代表英國政府強調必須增進國 

際合作，以利永久和平。

— O 九 . 法藺西總理富埘先生（Mr. Faure) 代 

表法國政府，也力陳爲結束 “冷戦 ”起見，國與國冊 

確贲需要和平 ‘ 作。

從上述首鼢忍來，可知在日内芄會娥 

的蘇聯、美國、英聯王國及法蘭西四國主要政治家 

都意識到以新的途徑來解決國際懸案，包栝歐亞兩 

洲待決的問題，是很必要的。日內瓦僉饑的意及 

般拗祌與不很久以前發农的那些主張糙續冷戦的 

言输截然不同。四國政府首長主張和平的演詞引起 

世界人民的新希望，他們並期待适些話不致成爲空 

談。

 . 日內瓦會燄召開，舉世人民額手稱慶 *
歡欣鼓舞，這鸷在是因爲該會燄表叨蘇聯、美國、英 

國、法國之間的邦交有了一定的好轉，适個好轉對 

盤個國際情勢發生了影铿。現在的趨勢是設法克服 

目前的困難，並在互相諒解和國際合作的粘神下進 

行談判，就待決的國際問題迮成必要的協簸。上述 

會議願然已在相當限度内表現普遍的願望是要從樹 

立國際信心和鞏固國際和平的角度，不是從加強某 

某集则的角度，來考虛急要的國際問題。

— ~^二；大家知道，日內瓦會議並沒有一 货 

則它亦不能—— 就四國政府首長曾經交換意見的問 

題 ，獲得立卽的解決，這些問題的解決需要時問、決 

心和忍耐；與會諸公對於這點並未有甚麼幻想。然 

而，由於他們全體在日內亙所作的努力，業已就若 

干重要問題擬訂了一致同意的給四國外長的指示6
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四阃外長要糙櫥四國首長所已開始的工作，並要根 

雄上述指示，繼續努力解決國際間的待決問題。

• — — 三 . 日內瓦食瞵的召開不是俏然的。若干

最近的事件替它開_ 了道路。它之所以能夠開成是 

因爲主張和平和秕會進步的勢力得势了。日内无會 

璣反映各國人民在思想上有了深刻的改變，1他們正 

在表現以日益堅定的决心來保衞和平，不讓世界再 

爲熊熊的戦火所呑噬，而使千千莴萬的人民備嘗戦 

m 的痛苦。今天誰不明白•近年興起的民衆和平運動 

a 成爲世界和平的有力因素。

— — 四.人民靳求和平的堅強意志從一件事實 

上可以表現出來，那就是甚至在日内瓦會議之前，重 

要的事件業已發生，轼助了國際緊張局面的緩和及 

國際局勢的澄淸。朝鮮的停戰，印度支那戰事的結 

束 ，以及承認印度支那人民的自決權利等，很淸楚 

的表叻了那個趨勢。這固然不是說現在&鎔沒有嚴 

重的國際問題尙待解決，然而世界和平可以說自印 

度支那戰爭結束以後，事實上才恢復起來，世界和 

平的恢復奠定了日内瓦四國政府首長會議的基礎。

― ―五.國際情勢連得改善的一個重要因素是 

非常重要的奥地利問題得到有關當事各方都威滿意 

的解決。這個解決符合奥地利人民的國家利益，也 

有肋於欺洲的安全。結果，奥地利成爲一個自治而 

獨立的國家，不撺入任何其他國家的軍事集圃。它 

已答應實行永久中立的政策，因此遂不能爲其他大 

國當作實行其國策的工具來利用了。各位都知道，蘇 

聯 、美國、英聯王國及法蘭西業巳同意尊重奥國的 

中立。奥國問題的解決是對於歐洲和平的一大貢 

獻。

— —六 . 奥地利 ’决定•謹守中立在現在的國際局 

势中具有重大意義。中立的趨勢最近在若干其他國 

家逐漸得勢，道些國家的人民正以有加無已的毅力 

與 •决心，表示他們主張一種不參加侵略的軍事集阐 

或聯盟的政策。蘇聯有鑒於此，業 a 宣布願意尊重 

此等國彔的中立。這個中立政策有助於和平的鞏固， 

深望其他大國對於這個政策表示同樣的立場o

- » —七.緩和緊張局勢的另一重要因素是蘇聯 

與南斯拉夫邦交的更新，這是今春蘇聯政府代表®  
訪問南斯拉夫的結淞。蘇聯與南斯拉夫正常邦交的 

恢復不僅符合兩颳人民的利益與願望，而且足以促 

進歐洲和平；這對於歐洲盤個局勢的改善以及國與 

國間信任的加強是一個重大貢献。同時，現在蘇聯 

與南斯拉夫友好關係的順利發展，對於國際安全也 

是有利的。

—一八.促使緊張局勢进於緩和的其他重要國 

際事件這裏無庸赘述。蘇聯及若干其他國家的和平 

政策在這些事件中所發生的積極作用盡人皆知。

• —一九 . 自第二次世界大戦以還，重大的變革 

不僅在歐洲發生，而且在亞洲發生。非洲也有 IR大 

的發展。

— 二〇 • 首先，吾人不應低估成立偉•大的中華 

人民共和國的重要，該國是由中國人民在其爭取國 

家獨立自由的長期蜜鬥中继得最後勝利而產生鉍。 

~個新的人民民主的中國的出現是近代最重要的歷 

史事件之一；中國以~個強大的主權國家所應苹有 

的合法權利與利益我們必須全體尊逭。中華人民共 

和國深受偉大的中國人民的堅決擁謎，其興起與聚 

固不僅是亞洲和逮來和平的重要因素，而 . 0 是全世 

界和平的重要因素。

— 二一 . 日本對於速朿和平的維抟與安全的增 

進 ，也能夠而且必須和其他國家一樣發生蜇大的作 

用。蘇聯和日本正在倫敦舉行的恢復兩國正常邦交 

的談判如順利完成，無疑的，對於日本和蘇聯人民 

都屬有利，而且有助於遠朿情勢的改善。

—二二• 自第二次世界大戦以還，亞洲和非洲 

有許多國家继得獨立。道些國家是印度、印度尼西 

亞、緬甸、巴基斯坦、錫躕、尼泊爾、菲种铒、黎 

巴嫩、敍利亞、以色列、約丨〖i 、利比亞等等，其中有 

些國家在和平赉鬥中已佔願要的地位。說到适遨，撖 

特刿~ 提的是亞洲第二大國印$ 所發生的作用。偉 

大的印度人民不僅在爭取獨立&英勇脔鬥方面，而 

且在與武他國家合作以锥和平方而，都是一個模範。 

我想我們全體對於朝着獨立之途邁進及保衞國家獨 

立英勇不屈的亞非兩洲人民以及近束中朿各阖，必 

須祝其成功。聯合國職责所在，應竭力支持道些國 

家的人民，以保障他們的合法權利，終止任何要把 

他們捲入自私自利的大國眾事.馆闽的企®，並防阻 

外國干涉他們的內政《

— 二三.蘇聯一向是而且仍然是和平與進步的 

始終如一的鬥士。凡保衞其國家獨立、本身自由以 

及國際和平的人民永遠會得到蘇聯的充分與賴極的 

同情。

一二四 . 我們大家知道，過去數年籴各國日益 

急切盼望擗大質易及其他經濟並消除柬方與西方貴 

易現在流行的歧視現象。各國間政治、科學、商務 

以及社會方面的接觸業已增多。政治家的訪問，議 

會代表M 的互派、有關科學、工業、農業方面的進 

步情形的情報的交換、國際遊歷的發展以及藝術、體
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育等世界聞人的互相訪問，都是各方爲國與國間建 

立聯絡增進互歸所作努力的重要表現。値得注意的 

就是這種代表阁正受蘇聯、美國、中國、英國、波 

蘭、埃及、瑞典、奥地利及其他國家人民的熱烈而 

親切的歡迎。蘇聯入民認爲這表示各國人民熱烈希 

望建立國際問友好蹦係並棠固和平。

—二五 . 我要一提蘇聯最高蘇維埃~九五五年 

二月九日的著名宣言所發生的積極作用。該宣言籲 

餹依照人民對於和年合作的深切的願望，互派饑會 

代表刨以建立饑會間的政接聯絡。我們很萵典說今 

年已有許多國家的綫會代表细訪問蘇聯，由此可見 

蘇聯璣會的呼敵得到了廣大的魈應。各國議會镞員 

的适桢會•晤又將促進日内亙會議所要求的來西聯格 

的莰展。蘇聯设商蘇維埃的二月宣言是蘇聯娥會對 

世界备國镞會的呼顢，它不僅是與與蘇聯保持外交 

涮係的國家而發，而且也是判其國家而發。在某些 

情形下，饑愈聯絡的雄立也很可以產生促使國與國 

昍的關係正常化的有利環境。

—二六 . 不久以前，許多國家對於有關原子能 

使州的一切工作都逋英如深。迈也是國際關係中充 

滿信任心則的另一粲微。恰當說來，逬秫偕形現已大 

爲改豳，一九五五年八月在日内瓦堪行的阈赌览子 

能和平使用贫織便遥舱叨。我們稱頌美國酋先提出 

石丨用那個會•職的意兒。

一二七 . 各位知近，蘇聯科爭家參加該會谶的 

0 ：作極爲熱心：他們提出输文一瓦多篇，敍述蘇聯 

在工麩掺、生物舉、擗學及農業上他用版子能的經 

驗。蘇聯科^家又提出在蘇聯建造的世界第一個原 

子泐力站辦理惝形的報吿脔。許多外國代表钤褪機 

食親肖參觀過记個励力站。

一二八 . 無疑的，日内亙科學會議大有助於增 

進原子能和平使用的國際合作。蘇聯本身擬與其他 

國家粃續合作，以期發展原子能的和平用途。我們 

還希m 日内瓦科學會識旣開艽端，接笤便將召開類 

似的栩常會議，如颱可能，舉行常年會_ ，由全世 

界所有科舉家出席，不以原子能科學家爲限，工菘 

學及科學芄他部門的專家也可出席。

“ 二九 . 似此情形，若干最近的發展，其中最 

蜇要的是日内亙四國政府首長會議，巳經反映了國 

際情勢正在發生影響深遠的變化。道並不是說困難 

已成過去。在我們的前程中，我們依然有許多偏見 

許多障礙須要克服。舉例來說，“ 衞星國”一詞仍然 

在用。但是那些想把這個名詞適用於東歐人民的人

不遇是要把他們激知的槪念硬加到完全不能適用的 

國家而已。這些國家已以行動證明，*6們舆其他國 

家的邦交唯有以尊重國家主權和國際友證爲基礎才 

能正當發展。

~ 三〇 . 我們必須不撕努力，創造人民對於前 

途深具信心的琅境。進一步爭取和平的努力，其成 

敗利鈍端視能否把握機會並集中精力以解決際國懸 

案但非劁設或加強某某車事聯盟而定。而聯合國在 

達成其偉大目的方面，卽給予皋世人民以典正的安 

全，所能继得的成功究有多少，也要視此而定。

一三一 . 在 H 前環境中，我們必須承跽我們的 

主要目標是軍備競赛的終止。各位都知道，軍備躭 

赛，尤典是近幾年來，已達到空前劇烈的程度。所 

謂常規軍備的儲存不斷增加。原子武器和詆武器也 

是一樣，但其毀滅性能與危險程度日甚一日。各脚 

眾事支出的高褪達到前所未聞的程度，而且全部負 

扭都落在肼手胝足的勞苦大衆屑上，卽落在工人、典 

人、受僱人及小業主的腐上。大 & 物力入力正用於 

準備戦爭，不用於連設性的目的，以提高人民的生 

活程度和給予經濟落後國家及地區以必髂的按助， 

迈械情形不能任令繼續下去。聯合國必須全力出面 

制止軍備競赛，提倡裁減萆備禁用原子武器及虱武 

器，並消除新戦爭的威脅。

— 三二.适些就是蘇聯政府於五月十日向裁軍 

委員會小組委員會所提裁減眾備禁用原子武器及消 

除新戦爭威脅的提案的0 的。蘇聯提案的全文經於 

今日分發大會全體代表 [A /2 9 7 9]。

~ 三三.蘇聯向裁軍委員會小組委員會提出的 

新提案敕有一個赏際措施方案，其目的在緩和國際 

緊張局勢，樹立國與國間的互信，並結束“冷戦”。蘇聯 

提案提到需要诙照大會數年以前通過的決簸案[決 

議案一一〇（二）] ，終止~ 切戦爭宣傅。我們應該一 

定設法使這個決議案货現。蘇聯提案也說到需要各 

方協議肅淸設在他國領土内的軍事基地。若沒有這 

種協議，那怕只是規定逐步施行必要措施的協饑，便 

沒有希望眞正消除國際關係中的猜忌。很自然的蘇 

聯提案復規定祛除阻礙國際贸易發展的各種歧視， 

以及擗大文化交流，互派代表厠等等。各位知道，這 

些問題的重要性現在是大家公認的。蘇聯提案又載 

有明 & 建 _ ，以加速解決德國問題和遠東未決問題。

— 三四 . 蘇聯提案之所以重要，在於它所表現 

的基本原則很可成爲豨結一個裁減軍備及禁用原子 

武器的國際公約的基礎。
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—三五.蘇聯關於裁減軍備及禁用原子武器與 

氫武器的新提案，是進一步調和蘇聯與西方國家對 

裁軍問題所採立場的一大進步。這裏應該指出:蘇聯  

提案在若干重要問題方面，顧到了西方國家前此裁 

軍委員會提出的意見。

一三六 . 例如，蘇聯政府業已接受西方各國關 

於訂定五國軍隊限额的提案：卽蘇聯、美利堅合衆 

國及中華人民共和國各一百莴至一百五十莴人，法 

蘭西及英聯王國各六十五萬人。關於這個問題如獲 

協議，則軍費立可大減，亦可向結束軍備競赛之途 

邁進一大步。蘇聯旣然接受英國、法國及美國關於 

訂定五國軍隊最高限額的提議，則前此禁止原 f 武 

器所提的反對理由便根本不能成立了；這個反對是 

根據一項遁詞，說原子武器撖補西方各國在所謂常 

規武器方面“落伍 ” 的缺陷，並確保 “西方 ”與 “東方 ” 
之間軍備的 “均勢”。蘇聯所提軍隊限額的提案充分 

顧到西方各國對於這事的立場，照理應可期望西方 

各國亦將就原子武器問題採取這個問題能夠達成協 

" ^ 的立場。

— 三七. 蘇聯也相當顧到法蘭西和荚聯王國關 

於完全禁止使用核武器及各國軍備廢除此種武器一 

議的實施時間的提案。蘇聯和法英提案都規定完全 

禁止原子武器及氨武器應在常規軍備及軍隊滅至裁 

減總額的百分之七十五以後發生效力。茲提議從各 

國軍躕中廢除此種武器及此種武器的鎗燬應與議定 

的常規軍備及軍隊裁減額的最後百分之二十五同時 

實行。

— 三八 . 蘇聯相當重視樹± 管制，以確保裁軍 

辦法的實施，其所提提案規定管制機蹰應有廣泛的 

權利與權力。蘇聯提案根據相互原則，在有關國家 

境内的鐵路樞紐、公路幹線、飛機場及大海港設立 

管制站，這個提議劍造有效管制的先決條件，對於 

防止一個突襲他國尤特別富有價値。現代戰爭需要 

集中和佈署大批陸海空軍，這是普通常識。在國際 

管制機關的；p 力下設置管制站的提案，提供了爲偵 

査這種集中和防止任何突襲所必需的工具。在鐵路、 

公路幹線、飛機場及海港設置管制站以監督軍隊的 

調遣或佈署一擧，對於加強國與國間的互信心大有 

裨益，因此亦有助於緩和國際緊張局勢的促成。

~ 三九.這樣一九五五年五月十日的蘇聯提案 

便爲解決裁減軍備及禁止原子武器的國際管制這個 

極端祓雜的問題奠定了基礎。 同時，蘇聯政府業已 

表示願意對這個重宴問題的其他提案予以愼重的考 

Mo

— 四〇 . 說到這裏，應該一提艾 森 #爾 總 統  

在日内瓦會議所提關於交換軍事镡報及空中攝影的 

.著名提案。我們宓須承認這個提案的重要。我們認 

爲這是誠心解決國際管制與視察這個重要問題的表 

示。我們就是正在從這個觀點硏究這個提案及其各 

方面的問題。當然，我們感到興趣的問題是：這個 

提案對於裁減軍備及解決禁止原子武器問題究竟預 

計要做到 ff•麽程度，換句話說，它對於我們基本任務 

的完成能夠便利到什麼程度，我們的基本任務就是 

終止軍備競赛，並減輕入民由於軍事預算膨脹以及 

各種軍事準備而負的沉重負扭。很淸楚的，舉世人 

民眼巴巴的期望裁軍問題的討論能夠產生結果，以 

鞏固和平，消除新戰爭的威脅，並減輕軍備競弈所 

加於他們的财政負担。

—四一.說到這褢，美國代农I®I首席代表昨天 

所狻表的言論我們不能默然放過。杜勒斯先生說“限 

制軍備實際上無法辦到”[第五一八次會饑，第七十 

四段]，這種言論對大會所設的裁璀委員食的；n作是 

否有用發生了疑間。

一四二. 法蘭西總理富爾在日内瓦食簸提出一 

個提案，那個提案主張削減軍事預筇，以所省款項， 

設立一個特別基金以協助經濟落後國家。蘇聯政府 

正予這個提案以適當考虛。我們相信削減眾事預算 

省下來的款項可用以減少有關國家人民的賦税和協 

助經濟落後國家。

一四三. 鑒於各國所採終止眾備競赛和裁減軍 

備的任何步驟，對於緩和國際緊張局勢及加強國與 

國間的互信心都大有裨益，蘇聯政府決定在九五 

五年十二月十五日以前，將蘇聯眾隊裁減六十四萬 

人。這並不只是一種意向或計剷而已，而是蘇聯方 

面實現大量裁減軍備與軍隊工作的第一個實際步 

驟。蘇聯代表盥深望興他擁有大最軍隊的大國爲了 

表示誠意，不必等待關於這個問題的國際公約達成 

協譏，也採取步驟，裁減它們的軍隊。

— 四四.外國境内軍事基地的存在是國際綮張 

局勢的一個主要原因；這也是有目共睹的事實。

—四五. 蘇聯本身a 到最近在其國境之外僅保 

有軍事基地兩處。這兩個基地之一位於逮東的旅順 

痦，是由蘇聯與中華人民共和國共管的。去年年底， 

由於蘇聯的發起，蘇聯與中華人民共和國曾達成協 

議，將這個共管的軍事基地交還中華人民共和國锄 

管。，這個協_ 於一九五五年春生效。現在蘇聯在逮 

東沒有一個國境之外的軍事基地。蘇聯的第二锢軍
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事基地在芬蘭境内的波卡拉爲德（Porkkala-Udd)區 

域。這個基地是农照和約設置的，此項和約於一九 

四七年生效，爲期五十年。蘇聯與芬蘭剛剛豨結了 

一個協定，這也是由蘇聯骚起的。根據這個協定，這 

個基地不久也要結束。到了一九五六年~ 月一日，所 

有蘇聯軍事單位都要自波卡拉鳥德區域撤退，而將 

該區域交通芬蘭自管。

— 四六 . 由此觀之，蘇聯根據有關協定在國外 

保有的兩個軍事基地中，‘ 個已於數月以前放棄，而 

第二個，也是最後一個，亦將於今年取消。蘇聯在 

他國境内將沒有一個軍事基地，蘇聯政府採取這些 

步膝是爲了促使國際關係更見改善，並加逋國與國 

間的信任心。這又是蘇赚政府首行一致的地方。我 

捫的行勒使我們有理由籲睛其他國家的政府，特别 

是在外國境内保有許多眾事基地的國家的政府，跟 

着採取步驟放棄那些基地。無疑的，适最能轮助阻 

止軍備競赛，加強國與國間的信心，並終止“冷戦”。

一四七 . 蘇雠政府深頋確保普通和平的維持， 

故衆極重視歐洲麂得安全。歷 * 吿訴我們，最慘最 

烈的戦爭，包栝第一次和第二次世界大戟，都骚生 

在歐洲。所以，確保耿洲和平對於酋通和平的維持 

具有決定性的重大關係。因爲這個緣故，所以蘇聯政 

府提睛备方注意建立歐湘有效的安全制度的霜要， 

並已照此意提出提案一件，睛有關各國考廑。卑個 

提案規定不输 ;ft:祖食政治制度爲何，以歐洲全 ®國 

家的共同努力爲基礎，在歐洲建立由美利堅合衆國 

參加的集體安全制度e 蘇聯準備審査弗他以確保歐 

洲安全爲目標的堤案，自不待言。

— 四八.爲便於逮成所想要的對於這個問題的 

協譏起見，蘇聯政府在日内瓦會議提出提案~ 件，主 

張全歐集體安全制度的建立分爲兩期。

一四九 • 在第一時期，參加歐洲全面安全制度 

的國家仍然爲根據軍事及政治集圓形成時期所訂條 

約及協定而承担的義務所拘束。然而，它們担允不 

使用武力，並以和平方法解決它們之間的宰端。很 

淸楚的，參加安全制度的國家如接受這種義務，就 

會轼助防止在歐洲出現任何構成和平威脅的情事。

一五〇 • 在第二時期，各國完全承担由歐洲集 

體安全制度而起的義務。同時，不論•北大西洋公約和 

巴黎協定，不論爲對付巴黎協定而訂的八國華沙條 

約均當廢止。我們又提議本條約應規定 ••遇任—參加 

集體安全制度國家認爲在歐洲有發生武装攻黎本條 

約締約國一國成數國的危險時，所有參加集體安全

锎度的國家麋舉行必要的諮商，以便採取有效步嫌 ,  

消除這種威脅。根據這個提案，任何一域或國家集 

卸對本條約締約國一阃或戡國的武装攻擊，當視爲 

對本條約全體締約® 的攻联。

—五一 • 建立歐洲全面安全制度的提嫌所以要 

分兩期實現，而不立卽實施者，是因爲歐洲現在有—  
個以上軍事集團存在。賅提案的目的在使現在對於 

歐洲安全這個重要問題不孽達成協饑的障礙易於克 

服 ，賅協定與啤洲所有圃备息息相關，而且不止與 

它們息息相關而已。但賅提案預定在~定期間之內 

鞏固全歐安全制度 i 並在建立這個制度的第二期中 , 
解散歐洲現有軍事集臛而&和平與安全的維持成籌 

歐洲所有阃家的共同亊業。

―五二  • 蘇聯政府首審讲考廉日内瓦食嫌參加 

者對歐洲安全問題所發表的意見，特圳是英輪王闽 

首相艾登先生所述的意見，艾登先生的意見刻正在 

裁軍委員會審哦中。蘇聯希留它所提出的提案以及 

日内瓦贫璣其他參加者就歐洲安全間钮舸表示的一 

切建設性的意見，食■成爲解決逍個重要間題的基礎， 

而使軟洲全體國家的重大利益得到保陳。

一 五 三 • 這個間靼如達成協職，可使近年來江 

河日下的歐洲情势根本改觀。耿洲情勢江河日下的 

■ -個特刿重要的原因是今年巴黎協定的豨結，賅協 

定規定重新武装西德，並將西德納入某些西方圃家 

的軍事集HI，因此逍成恢復德國統一的嚴重陣礙。

—五四• 歐湘全面安全制度的成立也可財助造 
成解決德國問題，包括恢復德國統一問題的有利形 
势。徳國統一問題的解決不能與建立全歐安全制度 
分開，也不能與歐洲究將成爲戦爭的潛在温床抑將 
成爲和平與國際安全的堡壘的問題分開。

— 五 五 • 各位知道一A 五五年九月十三日，卽 
僅僅十天以前， 蘇聯與德意志聯邦共和國(西德)已 
達成建立正常外交關係的協饑。從今以後，蘇聯不 
僅與德意志民主共和國，而且與德意志聯邦共和國 
保持外交及其他關係。這有助於歐洲各國間正常關 
係的建* ，這樣，蘇聯與德意志聯邦共和國正常關 
係的建立,將轼助更加改善蘇聯與德國人民的關係， 
並且也可以轼助鞏固歐洲和平。說到這裏，也應一 
提僅僅數天以前，蘇聯與德意志民主共和國在莫斯 
科豨結的新協定。這兩個協定的目的在以平等及互 
尊主權及不干涉内政爲基礎，更加促進蘇聯與德意 
志民主共和國密切合作的發展以及友好關係的栗 
固》



48 大會第十届會：全體會譏

— 五六 . 至以螌個德國 .問題而言，從我現在的 

話可以推斷在目前情況下，這個問題#藉全歐安全 

制度的建立而得到解決。

一五七 r 大會不能不考廑亞洲及遠東的情勢。 

在尙待解決的國際問題中，有關亜洲及遠東的問題 

特刿追切。

一五八 . 說到這裏，我必須首先強調台灣間題 

的重要性。這塊古老的中國領―七仍然沒有倂入中華 

入民共和國，這種形勢是遠東一般局勢趨於疋常的 

嚴重障礙。我無須詳細說明造成台灣地帶目前情勢 

的理由；那是大家都知道的。如果冷靜分析這種情 

勢，必然得到一個結論，那便甚使台灣及其他中崮 

沿岸島嶼不能重歸中華人民共和國版圓的擰礙必須 

祛除；而且越早越好。

— 五九.我相信我們大家都承認由中華人民共 

和國發起現疋在日内瓦擧行的中華人民共和國輿美 

國政府的會談非常重要。我們希望這些會談對於兩 

鼯 t e 常關係的建立有所貢獻。

一六〇 . 過去業經在這裏強調過。恢復中華人 

民共和國在聯合國的合法權利問題，需要立卽解決。 

我們也都聽到一些不能令人折服的反對論調。凡是 

希望中國仍像過去一樣任由若干外國階層人士隨意 

在中國作威作福的人，特別反對。但在那個時候，中 

國人民並不是他們自己國家的主人零；他們是在奴 

隸的狀態之中。現在是我們了解那彳自時代已經永逄 

過去的時候了  一 1這一事實唯有維護自由與國家獨 

立的人鐘感到喜悅。

—六一.中國一直到偉大的中國人民接受中國 

共產黨的領導的時候纔自由振翼而飛，走上光明燦 

爛的進步之途，這是碴格注意的。不談一切別的理 

由，只此一點，就可以明白認識有人在這裏提到的問 

韙，卽共產主義問題。但是假如中華人民共和國在聯 

合國權刹的恢復仍然正因這個理由而被阻止，則聯 

合國的威信與重要工作將蒙不利。

一六二  • 我們也不_ 忘記朝鮮戰爭雖然結束， 

朝鮮問題依然還沒有解決。_ 就是說有關各國仍須 

竭力達成朝鮮問題的最後和平解決。在目前情形之 

下，達到這一種解決的最重要的步驟是建立和發展 

南牝朝鮮的關係，俾彼此和睦相處，以期在將來就 

朝鮮復歸統一的問題達成協議。大家應注意朝鮮民 

主主義人民共和國政府曾經好幾次提出建立南北朝 

鮮商務及文化關係的.具體提案。很不幸的，南朝鮮 

政府看法不同，而且並不掩钸它正在準備侵略朝鮮

民主主義人民共國的行動。南朝鮮政府的這種態度 

顯然必定構成解決朝鮮間題的嚴重障礙，這一障释 

我們不能忽視。

- 六三 . 印度支那局勢問題也有待最後解決。 

關於越南、寮國及高棉.的日内瓦協定結束了印度支 

那的戰事，並指出了在承鄹該區域人民的合法民族 

權利以及他們自由獨立生存的不可爭输的權刺的基 

礎上，解決該區域問題的道路。大致說來，關於南越、 

寮國及高棉的日内瓦協定的基本規定雖然實行不無 

遇延，但總算疋在實施之中。雖然如此，還要說明， 

這絕不是說保證這些協定所引起的重要政治問題得 

到順利解決所應做的一切事情都正在做了。各位知 

道，日内瓦協定規定的關於越南總選舉組織的會商 

尙未開始。南越南當局的態度顯然是進行會商的陳 

礙，因爲該當局避免執行日內瓦協定的規定，而旦 

仍然拒絕參與這植會商。

一六四• 照理我們可以希望採取必要步驟來货 

行闕於印度支那的日内瓦協定，不容南北越南當局 

代表之間的會商趨於破裂。假如總選舉要依規定的 

時間在越南舉行，以恢復越南的國家M 結而使骇興 

統一重現曙光的話，這種會商是必需的。

—六五.這些關於亞洲及遠束情勢的敍述當然 

並沒有把關於該區域人民所關懐的一切問題都包羅 

無遺。，其他有關該區域和平的維持以及有關該區域 

各國人民爭取國家獨立與安全的奪鬥的重要問題還 

有很多。

—六六 • 這些問題曾經由亞洲和非洲二十九個 

國家代表出席的萬隆會_ 加以審餓，中荦人民共和 

國、印度及印度尼西亞在該會議担負了特別顯著的 

任務。萬隆會_ 是歷史上的一個重大事件，反映着一 

個使正在爲國家獨立、爲和平、爲自由而裔鬥的東 

方人民聞風而起的浩大運動。這個會織由各棰不同 

的政治、紕會制度的國家代表參加。儘管鼓會議的 

參加者有些已經加入與其國家民族利益不合的各種 

軍事集圓，萬隆會_對於輩固世界和平以及促進殖 

民地及未獨立人民的民族解放運動，曾達到在政治 

上非常重要的一致決定。

—六七 . 自從印度獲稩® 立並參加自由國家的 

陣線以來，印度共和國担任鞏固和平的要角，其地. 
位日形重要。印度在那些對於亞洲各國非常重要的 

問題方面，.正在發揮重要而日形積極的作用。據蘇 

聯代表看來，印度總理尼赫魯先生於一九五五年七 

月十九日所作關於允宜召開類似日內瓦會議的會議
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以射驗亞洲及遠東問題的猓明，値得認輿考廉。各 

位知道尼赫魯先生的這個建瞵已得到緬甸總理宇努 

及數位其他亞湘國家政治家的支持。

—六八.我也必須強調指出中華人民共和國國 

務院嫌理周恩來先生在中華人民共和國全國人民代 

表大會最近一屆會嫌的發言非常重要。在那次發言 

中，他赞成召開這一種會•嫌以審査亞洲遠柬問題的 

主張，並表示希留亞湘及太平洋區域的國家，包括 

美國在内，會同意締結該區域的锒體和平公約。這 

一種铤體和平公約符合亞洲人民的典正利益，反之， 

倮東南亞集體防衡條約組檝一類的革事集M則赶接 

威脅亞湘及逮朿各國妄全與國家郷立。亞洲及遠束 

未決問題的解決對於激個國際情势的改善會有很大、 

的貢獻。

—六九 . 在目前情况之下，聯合國负有竭力進 

—步緩和國際緊張局勢的特別赍任。聯合國能夠而 

且應孩利用現有的一切機會，以促進國與國間页進 

一步的互諒和合作。聯合國诳萆丨用宗明義便說：“我 

聯合國人民同茲決心，欲免後世再迺今代人領兩度 

身腌慘不湛言之戦禍。”澉萆通過的時候十分注意到 

聯合圃包羅社會制度各不相同的國家，迓個國際組 

嫌的使命就是鼓勵适些國家通力合作，並促使它們 

和平共存。

—七〇 . 訂立澉寒所依據的進步原則，其® 要 

性業經過去十年來所發生的事件充分證叨。這些原 

則有利於备國的自凼獨立，也有利於常固和平與加 

強國際合作。無掄聯合國的贳際工作有怎榇服®的 

缺點，本組檝的宗旨與原則已經相，，到致力於和平、自 

由與進步的各國人民的擁謎。

一七一 . 本屉大會有一個召開聯合國會眞國全 

髄食娥以檢討澉窣的問題。

—七二 . 撖蘇聯孜來，檢討聯合國患章裉本沒 

有理由。現行澉章應付聚固世界和平，增進政洁經 

濟及典他方而的國際合作的工作，綽綽有餘。以修 

改激章.的基本規定爲0 的而檢討激章不足以促進國 

際關係中的信饪心 ; 反而會姐礙道個0 的的達到。

—七三.我們大家都知道起草聯合國患章的工 

作是多麼困難和祓雑。說到這裏，我們應該懐念美 

國總統佛蘭克林羅斯福的明智，他在奠立聯合國的 

基礎上有赫赫的功勞。在起草漉章的時候，尤典是 

在一九四五年的金出會議裏而，爲了議定一個足以 

負担維持國際和平的首要任務，同時又能爲本組織 

會員國不問其政治妣會制度如何不同而全體接受的 

憲章，不知费了多少心血。假如我們客觀地考廉目

前的環境，我們的結論必然是：若干國家認爲需要 

修正的各憲章條款要在現在键致協議不會較十年以 

前容易，可能更加困難。聯合國設立以還，國際局 

勢的發展絕未常常符合憲章的宗旨及原則，這不是 

澉章的過失。匆I粜聯合國會員阈確有誠意促進國際 

合作與安全，則現行憲章已大足以應付對於它的各 

種要求。

一七四 . 根據這些理由，蘇聯政府認爲實不宜 

召開全體會議以檢討激章。我們的目的不應該是撕 , 
毁憲章，而應該是谜致各國同意的行動，尤3!；•是安 

全理事會的常任理事國同意的行動；假如聯合國興 

的耍使邦維待及聚 .固和平的工作继得成功，那是很 

緊要的。蘇聯政# 烧得霜要叨白聲明應照澉章規定， 

使安全理事會在聯合國担負更重要的任務；因爲近 

年來现事會顯然沒有發揮全部權能，有好幾次與維 

持和平有關的重要事职，事贲上的確應由安全理事 

會處理，都在安全现事會之外處理了。

b 五 . 細合國必須成爲适栊一個組織：它不 

僅是不鼓勵各方意欲樹立對立的筇事集Hfl的企圃， 

不僅不應對迈棰企圆視若無賭，而 F1在各方而積極 

促 進 “柬方 ” 與 “西方”國家之間的合作與聯絡的發 

展，並促進和平與國際安全的興正聚固。

— -b 六.聯合國中請國入會的情形絕對不能令 

人滿意。歐洲、亞洲和非洲許多國家，儘管她們希 

留成爲會员國而且具備會R 國的谷項資格，仍然被 

檳於本國際組織大門之外，沒有參與本組織的工作。 

5!些國家之所以不能參加本組織是因爲某些國家逍 

受歧視的綠故；道極歧視依然在道恶存在 f f 。迢棟 

不公平現象必須根除。

~ 七七 . 蘇聯主張立卽解決中請國入會間題。 

因此，蘇聯代表圈宣佈本代表剿願意同時准許申請 

入會的十六個國家加入聯合國。我們相信這個入會 

問題的解決辦法與聯合國的利益完全相符。十六個 

新國家加入聯合國的問題若順利解決，不僅可以迎 

合有關各國的合法要求，而且也對和平有益。

— b 八，我們大家知道舉世人民對於國際緊張 

局勢漸趨緩和，業巳深感滿意。最近的發展，尤其 

是日内瓦四國政府餘長會議及在蔣隆舉行的第一次 

-亞非國家會議，業已在這方而開拓了偉大的希望。聯 

合國的明顯責任是以备種方法在政治、經濟、文化 

及科學备部門擗大國際合作的範圍。

—七九 . 我們不應忘記，到現在我們依然聽到 

繼 _ “ 冷戰 ”的呼聲。某些方而依然自私自利，蓄意 

侵略，正在# 劃在世界备部分創立並擴充軍事集團。



50 大會第十屆會：全體會議

镡些陰謀家宣傅對別國施行恐嚇和脅迫的政策。他 

們千方百計反對縮減軍事預算、軍事採購及軍事準 

備。他們甚而至於'說日內亙會議及其成就是這個政 

策的效果。但是俗語說得好，事實是鐵面無私的，而 

事實證明使日內亙會議成功的旣不是磨刀霍霍，也 

不是一味恐嚇p 日內瓦會的成功是由於各國人民祈 

求和平的意志以及所有參加者對於尙待解決的那些 

國際問題的解決有意覓取一個新的比較和諧方法。 

日內瓦會議的特徵是大家了解需要解決迫切的國際 

問題，而且需要找出解決未了問題的妥善方法，因 

而不惟不致使冷戰愈形劇烈，反而會增加國際的互 

信，改善各國主要政治家之間的闕係，日內亙會議 

所以能夠镂得積極的結果，原因在此。

一八〇 . 我們在各大國卽將舉行的對於未決:問 

題談判中以及在聯合國正在考盧的對和平極端重要 

的間題的談判中，必須繼續遵循這個途徑，以期獲 

得更大的成功。唯有這樣我們才能滿足人民的希望， 

他們渴望一個和平與安寧的生活。

—八一 • 末了，蘇聯代表圑向大會提出下列決 

議 草 案 （A /2981) — 件以供審議， 其標題 .爲：“繼 

續和緩國際緊張形勢促進國際合作之辦法：

“大會

“欣悉各國在緩和國際緊張形勢、增進互 

信、以及促進國際合作各方而所作之努力，尤 

其是最近之努力；就此而論，日內亙四國政府

首長會議、萬隆亞非國家會議以及各國政治領 

袖之間聯絡之增進實特別重要；

“爱請各國政府繼續努力，以期鞏固世界和 

平與安全，並設法繼續改善國際關係，加強國 

際信心；

“特別重視對於各國所提旨在終止軍備競 

骞及以談判方式解決：未決國際問題之提案之審 

璣；對於一九五五年五月十日及七月二十一日 

蘇聯政府所提關於箄裁減備禁止原子武器及消 

除新戰爭威脅之各項提案；美利堅合衆國所提 

關於美國總統一九五五年七月二  i ^一日在日內 

瓦所提裁軍提案實施總計剷之提案，及英聯王 

國與法國在日内丸所提各項提案之密嫌以及對 

於其他各國所提有關提案之審镞；

“定當審饑此等提案以及典他可能提出之 

提案，聦爲消除新戦爭之威脅，继致將來之安 

全與互信，及創造舉世人民克莩和平安寧生活 

之環境资爲大會之主要任務”0
—八二 . 蘇聯代表丨81希望适個決娥草案可垃得 

到所需的大會其他代表的支持，並希望本屈盤個屆 

會在改善國際合作、加強世界和平與國際安全的熱 

望激勵之下收榧特多。

(午後一時三十分散會。 )

第五百二十一次全體會議

—九五五年九月二十三日星期五午後三時三十分在紐約舉行 

主席：Mr. Jos占

議程項目七

秘書長依照憲章第十二條第二項規 
定提送之通知書（A/2972)

主席：今日下芊討論的第一項議程頃因是 

祕書昆依照憲章第十二條第二項規定提送Z 通知 

書。

二 . 一九五五年 ; ^ 月二十日，祕書昆就安全理 

事會正在處理中有闕維持國際和平與安全的事項分 

發文件A / 2 9 7 2 通知大會。此項通知書係根睃憲章 

第十二條第二項規定與大會議事規則第四十九條提 

送的。

大會鑒悉此項通知書。

MAZA (智利）

A / P V . 5 2 1

議程項目八 

通過議程 

總務委員會第一次報吿寄 (A /2 9 8 0 )

三 . 主席：本人茲將總務委員會就通過議程、 

議程項目分發各委員會及本届會議組織的第一次報 

吿 書 （A / 2 9 8 0 )提請大會討諭。

四 . 在討論第一•部分“通過睛程 ”以前，我們必 

須先處理第二段至第八段所提及的事項。

五 . 第一段純屬敍述性質，不須大會任何法定。

六 . 總務委員會於第二段中建議臨時_ 程 [A / 
2 9 1 5 ]項目十八與補充項目表 [A /2942] 項目六應


